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上海应用物理研究所成功举办 2018 年研究生“嘉源论坛” 

 

（文：研究生会 高杰） 

 

4 月 27日，由上海应用物理研究所研究生部举办的 2018年度“嘉源论坛”在嘉定园区

学术活动中心召开，此届“嘉源论坛”的目的是鼓励我所研究生积极参与学术、生活交流，

增强我所的学术文化氛围，提供一个研究生交流锻炼的平台。10 位优秀学生共同分享了他

们科研经历和生活感悟，所主管领导李燕书记及研究生部主任王文锋老师出席了此次论坛。 

李燕书记在致辞中希望学生在学习工作中要向老一辈科研工作者学习，要善于合作、勤

于交流、敢于争论；在面对复杂的科研问题时，要抓住问题的本质，通过分析本质问题，总

结出科学规律。李书记希望借助此次“嘉源论坛”，给大家提供研究生交流的平台，希望同

学们通过此次活动能够有所收获。 

 

2015 级博士研究生朱大明同学详细讲述了自己的论文投稿经历，并就论文申述的问题

与现场同学展开了热烈的讨论。2014 级博士黄晓霞同学介绍了留学欧洲核子研究中心的科

研与生活，同简介了出国留学的渠道以及在国外生活的注意事项。作为今年的毕业生，2015

级硕士研究生代其隆同学详细介绍了企业的招聘流程，并结合自己的求职经历，与会场同学

就提高网申通过率和面试前准备工作进行了讨论。2015 级博士研究生王则君同学在论坛中

讨论了自己对于女生读博士的看法，并就论文中的绘图问题分享了自己的经验。2016 级硕

士研究生木留华同学讲述了自己在所里的丰富生活，为大家分享了提高科研效率的工具。 
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简短休息后，2016 级博士研究生陈秀婷同学向大家分享了自己读博的原因和自己搭建

实验的艰辛过程。2014 级博士研究生杨一舟同学做了主题为“尽信书则无书，切莫被经验

主义遮住了真相”的报告，讨论了我们研究生应该如何面对“常识”和“经验。2016 级博

士研究生王秋红同学分享了自己在合作型科研项目的工作体验。2016 级博士研究生李想同

学介绍了应该如何做好科研，并举例说明了快速发表 SCI 文章的方法。最后，2016 级硕士

研究生高蓉同学为我们带来了别开生面的报告，主题为 “我们就是不一样”。她认为我们青

年应该敢于不断接受挑战，突破自己。 

 

论坛在广泛的论坛中结束。最后，由我所部分党、团支部书记、委员组成的投票代表团，

评选出了此次论坛的各类获奖报告。会后，李燕书记为各位获奖报告人颁奖并希望同学们集

思广益，群策群力，持续推进研究生“嘉源论坛”的蓬勃发展。 
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附：各位报告人的报告文稿（摘选） 

1. 2015级博士研究生——朱大明 
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2. 2014级博士——黄晓霞 
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3. 2015级硕士研究生——代其隆 
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4. 2015级博士研究生——王则君 
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5. 2016级硕士研究生——木留华 
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6. 2016级博士研究生——陈秀婷 
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7. 2014级博士研究生——杨一舟 
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8. 2016级博士研究生——王秋红 
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9. 2016级博士研究生——李想 
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10. 2016级硕士研究生——高蓉 

 


